

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE NOTICIAS Y AVISOS.

AÑO 2.º

Lunes 14 de mayo de 1860.

NÚM. 455.

PUNTOS DE SUSCRICION.

Despacho de los vapores Jaime I y Jaime II.
Id. de los vapores Mallorquin y Barcelones.
Redaccion de este periódico.—Cuesta den Palet. 7.

Sale el sol á las 4 horas y 47 minutos.
Pónese á las 7 horas y 7 minutos.
Sale la luna á las 4 h. y 47 m. de la mañana.
Pónese á las 11 h. y 10 m. de la tarde.

PRECIOS DE SUSCRICION EN ESTA PROVINCIA.

Un mes, 6 reales.
Un número suelto 6 cuartos.
Anuncios cada línea 3 cuartos.

SECCION DE NOTICIAS.

Madrid 8 de mayo.

Escriben de Marsella con fecha 27 de abril:

«Se habla mucho del viage de SS. MM. que se llevará á efecto antes de lo que se creia. Se me asegura que se han dado órdenes para que la compañía de Lyon al Mediterráneo prepare el convoy imperial. El emperador tiene la intencion de embarcarse en Tolon, pero se teme que la poca elevacion de los túneles de Marsella á Tolon no permitirá el paso del tren imperial. En este caso SS. MM. partirán de Marsella en el yacht el Aguila que les conduciría directamente á Niza, donde se han hecho ya preparativos para esta recepcion. Desde Niza parece que la corte pasará á Sejet-Theniers y penetrará en seguida en los estados sardos.

Se habla de una entrevista que se verificará en este reino entre SS. MM. y el Rey de Cerdeña, pero ignoro si será en Turin mismo ó en las provincias de Saluce ó de Pignorle.

La entrada en Saboya se hará por Módena ó Lausleburgo, y despues la corte irá á Maurienne, Monstiers, Aygubelle, Abberville, Montmelian, Chambery, Aixen-Savoie, Annecy. El regreso se verificará por Lyon.

El viage se hará con bastante fausto: escoltarán el yacht imperial varios vapores que partirán de Marsella con numerosos convidados. No se sabe aun si sus altezas imperiales el príncipe Napoleon y la princesa Clotilde acompañarán á sus magestades. Algunas personas ordinariamente bien informadas, creen que su viage se ha aplazado para el mes de junio, época en que los príncipes marcharán directamente á Turin.

—El 27 del pasado hubo un incidente en la cámara de los Comunes, relativo á algunos de los asuntos que conciernen á España.

Habiendo preguntado Mr. Buxton al ministro de negocios extranjeros qué medidas se habian de adoptar para impedir el tráfico de esclavos entre China y Cuba, respondió lord John Russell que este tráfico se hacia de una manera sigilosa en buques extranjeros, y que habiéndolo averiguado el gobernador de Hong Kong, dió órdenes severas para impedirlo, adoptándose por comisionados de las potencias aliadas medidas que lograron su objeto por algun tiempo.

Lord Russell añadió que habiendo prohibido las autoridades españolas en Cuba la introduccion de asiáticos, á contar desde 1.º de julio de 1861, el oficial inglés en la Habana habia manifestado temores de que aquella medida produciría mayor actividad en el tráfico de esclavos africanos; pero esperaba que no sucediere así, pues habia recibido aquel mismo dia un despacho de Mr. Bruce, anunciando que los ministros de España é Inglaterra trataban de ponerse de acuerdo para acabar con este tráfico.

—Hace pocos dias visitaron el campamento de nuestro ejército varios gefes moros, entre los cuales se hallaba Jamud-ben Nohamed,

general de artillería muy simpático é instruido en las ciencias exactas. Este general se fijaba mucho en un cañon rayado llamado Titi, fundido no hace mucho en España, lo cual visto por un capitán del arma, llamado señor Aguado, dispuso que algunos artilleros montasen y desmontasen las piezas, hiciesen fuego y maniobrasen.—«¿Os parecerá muy pequeño este cañon, no es verdad?» decia el señor Aguado. Y Jamud contestó que sí.—«Pues bien, prosiguió el capitán, sabed que con este cañon os alcanzaria perfectamente aunque estuvieseis allá en la Alcazaba.» Y Jamud se quedó asombrado. ¿Estuvisteis en la batalla del 23? le preguntó el coronel de Baza.—«Ya lo creol contestó el general Jamud.—¿Tendriaís mas de 3.600 bajas ese dia?—Mucho mas, contestó sinceramente.

—Y francamente ¿qué os parece de nuestro mismo ejército?—Que hay una falta completa de organizacion, dijo Jamud.—Hasta vuestros trages me parece que debierais reformar tambien.—Son muy vistosos, contestó Jamud, presentan mucho blanco y son muy incómodos para el soldado, porque no le permiten moverse y en los casos necesarios, no les permiten correr.—¿Cómo es que vuestro emperador no se ocupa de la organizacion del ejército?—Va á hacerlo, contestó Jamud, organizando cuarenta mil hombres á la Europea.—Cuarenta mil hombres? dijo Nohella.—Cuarenta mil repitió Jamud. Y en esto el general de artillería se entretenia en acariciar al niño del coronel.—¿Cómo le llaman? preguntó.—Federico, se le dijo.—¿Y sabes tú matemáticas, niño?—Sí señor, contestó.—Pues te voy á ofrecer, continuó, la resolucion de un problema, á ver si sabes hallar el cuarto término de una proporcion geométrica.—Y mientras el niño contestaba con la pluma en la mano, el general moro lo miraba con gran interés.—Así que resolvió el problema y quedó enteramente complacido, se dirigió á sus oficiales haciendo demostraciones de asombro, y diciendo al coronel:—Tiene talento; Dios te lo conserve.

—Un hijo de Madrid, llamado D. Vicente Rubio, salió el 23 del pasado del hospital de Tetuan, y se dirigió hácia el río Martín con objeto de comprar algunas gallinas para los enfermos.

Regresaba al hospital, despues que las hubo comprado, y en las mismas márgenes del río le asaltaron dos moros kabilas, que entre matrales y mulezas, estaban, sin dada apostados. Rubio, al oír la voz estúpida de *perro cristiano*, se sobrecoge, teme, porque no estaba armado, le cogen y al instante se encuentra amarrado; le roban, le insultan con denuestos y maldiciones, y en seguida deciden quitarle la vida; pero llegan tres soldados españoles que á la sazón recorrian aquellos prados, oyen los gritos y algazara de los dos moros de rabia embriagados, corren, y en el momento en que Rubio debía ser degollado, acuden en su auxilio: apenas los moros los perciben, huyen despavoridos y Rubio queda salvado.

El dia 27, en que el susto no le habia pasado aun á Rubio, hubo de encontrarse con uno

de los moros asesinos, se acercó á él y le pidió cuenta de lo pasado. Los guardias civiles, que de este hecho habian sido avisados, se apoderaron del feroz infiel, y lo presentaron al alcalde moro. Este avisó al punto al gefe de la partida, y probado su crimen, fué sentenciado á perder la cabeza y las manos cortadas. El momento supremo para el moro y su compañero de crimen, que tambien fué cogido, tocaba á su término, y solo Rubio perdonándolos podia salvarlos. Rubio los perdonó, suplicó é intercedió por los que un dia á mansalva querian matarle. Los moros kabilas, en efecto, fueron puestos en libertad.

—Entre los presos en Trieste por el asunto de la famosa defraudacion de fondos públicos descubierta en Austria se hallan el caballero Rivoltella, el Sr. Brambilla, padre, y el señor Mandolfo, todos tres millonarios y que gozaban de una buena reputacion, los cuales fueron conducidos á la carcel del crimen á consecuencia de un telegrama llegado de Viena y por orden del presidente de la comision indagatoria en el proceso del general Egnater.

El cómplice principal y representante de la sociedad, el hebreo Basevi, se fugó á tiempo al Piamonte. Además de estos señores, se halla tambien preso el comerciante Peruggia, director de la sociedad Perruggia y Brambilla, hijo, por engaño en el suministro de pieles al ejército, y por corrupcion de funcionarios públicos.

—La corporacion municipal de Sevilla ha acordado abrir una suscripcion para regalar una espada al Esmo. señor capitán general de aquel distrito don Diego de los Ríos, como prenda de la satisfaccion con que han visto los sevillanos su bizarra conducta en Africa, y en muestra de agradecimiento por el recuerdo que dicho general tuvo para la ciudad del Bétis, regalándola las llaves de Tetuan.

—No quedarán defraudadas las esperanzas de los que anhelaban la ceremonia de la entrada oficial de las tropas, ni perderán su trabajo las floristas que tantas coronas tenían dispuestas para nuestros bravos soldados. Podemos ya asegurar que en cuanto lleguen los cuerpos que faltan, se celebrará gran parada con tropas todas procedentes de Africa.

Podemos ya designar los regimientos y batallones nombrados para esta solemnidad, aunque no el dia en que haya de verificarse. Son los siguientes:

Artillería á pié un batallon.

Otro de Ingenieros.

Regimiento de Toledo.

Id. de Borbon.

Batallones de cazadores de Madrid, Barbas-tro, Chiclana, Barcelona, Baza, Navas y Vergara.

Estos cuerpos quedarán luego de guarnicion en Madrid, menos Navas y Vergara que permanecerán en Aranjuez.

Concurrirán además á la ceremonia.

El regimiento de Zamora.

Primer batallon de Navarra.

Idem de Almansa.

Los batallones de Zamora, Almansa, Barcelona y Baza están aun en marcha. El regimiento de Borbon ha salido ya de Valencia para Madrid.

—Dice un periódico que el ex-infante don Juan, así que salgan de la Península sus hermanos, publicará un manifiesto reasumiendo en su persona los derechos que suponen tener al trono de España los hijos de D. Carlos.

—Por la presidencia del Consejo de ministros se ha circulado al vice-presidente de la comisión general de Estadística, las disposiciones convenientes para llevar á efecto la medición geológica del territorio.

Para la ejecución de los trabajos de campo se dividirá la Península con las islas adyacentes en cinco zonas. *Zona septentrional:* comprende las provincias de Alava, Burgos, Guipúzcoa, Logroño, Navarra, Oviedo, Palencia, Santander, Valladolid y Vizcaya. *Zona central:* Avila, Ciudad-Real, Cuenca, Guadalajara, Huesca, Madrid, Segovia, Soria, Teruel Toledo y Zaragoza. *Zona mediterránea:* Albacete, Alicante, Almería, Baleares, Barcelona, Castellón, Granada, Gerona, Lérida, Málaga, Murcia, Tarragona y Valencia. *Zona Occidental:* Badajoz, Cáceres, Coruña, León, Lugo, Orense, Pontevedra, Salamanca y Zamora. *Zona meridional:* Cádiz, Canarias, Córdoba, Huelva, Jaén y Sevilla.

Una brigada de ingenieros de minas, formada por la comisión de estadística general, saldrá á examinar y uniformar estos trabajos y á completar los reconocimientos de la zona septentrional.

Los trabajos de gabinete se subdividirán en ejercicios gráficos, y ejercicios paleontológicos. Los primeros consistirán en reunir, copiar y ordenar los planos, cortes y escritos de cuanto se halla publicado y publique sobre geología del territorio español, á fin de que tales datos sirvan de guía y comprobación á los estudios que van á emprenderse. Y los segundos se dirigirán á determinar y clasificar los fósiles reunidos, ó que en adelante se reúnan, con objeto de apreciar por sus caracteres genéricos ó específicos la edad relativa de los terrenos de que procedan.

—Reina ya gran confianza entre moros y cristianos en la plaza de Tetuan. Los soldados de una y otra parte no se limitan ya á pasar y recorrer los campamentos respectivos, sino que también se hacen sus pequeños regalos, y los moros de rey pasean las calles de la ciudad, armados de espingardas, gomas y demas armas, sin que nadie recele de ellos ni les diga nada entran y salen en las tiendas de comercio de los españoles, y ya sea de palabra, ya con acciones, aseguran que en adelante sus relaciones, antes que con la Inglaterra, serán con la España. Por Tetuan no se ve un solo inglés.

—En el camino de la Aduana á Tetuan, fueron robados el 28, pero no maltratados, por una partida de moros kabilas, dos soldados españoles.

Inmediatamente que los de rey tuvieron noticia de este hecho, emprendieron la persecución de los factores, y tan pronto como los hubieron á las manos, les echaron el lazo al cuello, los condujeron presos á la ciudad, y despues de haberlos presentado á la autoridad, y dado una manifestación pública, los llevaron al campamento moro, y allí segun su costumbre ya habrán debido pagar su crimen con la vida.

—Un periódico inglés da la noticia de que la Reina de España visitará el verano próximo los nuevos dominios de España en Africa.

—En una carta de Tortosa se dice que entre mucha gente del pueblo, y particularmente entre las mujeres y los habitantes del campo, se murmura que Ortega murió mártir, y yo mismo, añade el corresponsal, no pasa día que no oiga hablar del rey cautivo. No hace mucho que corrió la voz de que venia la es-

posa de Montemolin, y esa noticia circulaba en el campo con estas palabras: «Dicen que viene la Reina.»

Estraño es que con tanto entusiasmo y respeto traten á los ex-infantes, porque las obras han demostrado todo lo contrario.

—La carta de Ortega de que nos hemos ocupado ya dice así:

Capilla de Tortosa.

«Mi querida Paca: Justo es que te consagre en estos tristes momentos una hora para manifestarte el amor que siempre te he tenido, y el sentimiento que experimento al separarme de ti para siempre.

Mis hijos te necesitan, y se que cuidarás de ellos con grande solicitud, pues me tienes dadas grandes pruebas de ello. No dudo que harás siempre lo mismo.

Quisiera que Leopoldo dejase la carrera militar, y se ocupase contigo en cuidar nuestra hacienda; sin embargo, no le violentes si él no quiere.

El acomodo de Julia es hoy mas difícil, pero quizá sea mas feliz á tu lado.

Deseo que seas felices é indulgentes conmigo, que acaso os habré hecho desgraciados á pesar mio.

Creo que mi muerte será motivo de dolor para toda mi familia. Deseo que la primera visita que hagas sea á mi buena madre, que siempre te ha amado mucho, y que así te estará mas reconocida.

Dulce se ha portado conmigo como un verdugo sediento de mi sangre; me ha llevado á la tumba; pero le perdono, porque hoy tengo la gracia de Dios que me hace morir como cristiano; y te suplico que obres de manera que Leopoldo y Julia sean igualmente buenos cristianos, porque en estos momentos supremos es cuando el hombre conoce para que sirve la religion, que me hace estar tan resignado con mi suerte como nunca lo hubiera creído.

Escribo con mucha pena porque estos son los últimos momentos de mi vida que dedico á ti, á mi madre, á mis hijos y á mis hermanos. Al decirlos á todos adios, os ruego que me encomendeis al Señor. Mil besos á los hijos, y para ti un abrazo de tu

JAJME.»

«P. D. Aconsejo á Leopoldo que no guarde rencor alguno á mis enemigos; yo los perdono á todos y deseo que Leopoldo los perdona tambien, que no se mezcle en política y que cuide mucho de su madre y de su hermana.»

La Epoca, despues de trasladarla á sus columnas, declara que opina lo mismo que *La Correspondencia* respecto á dicho documento y concluye con las siguientes reflexiones:

«El general Ortega, cuya muerte cristiana hemos elogiado todos, cuya mansedumbre llegó hasta perdonar á sus enemigos, y en cuya carta auténtica ó apócrifa recomienda á su hijo que no guarde rencor á nadie, no podia lanzar ese grito de odio y de apasionada injusticia contra un hombre que, como el general Dulce, habia tratado al general Ortega con las mayores consideraciones, y mandado una parte telegráfica á Madrid muchas horas antes de la ejecución, diciendo que «si no llegaba el indulto,» sería cumplida la sentencia.»

—Un suceso grave ocurrió ayer en el presidio de Alcalá. A la hora de tomar el rancho de la mañana, los penados de condenas graves que ocupan el patio chico tomaron pretesto del condimento de la menestra para armar alboroto y llevar á efecto una sublevación que estaba sin duda preparada: dedúcese que habia preparación de la falta de fundamento de la queja, pues que probado el rancho resultó ser de buena calidad, y del grito de ¡ahoraa! dado por varios presidiarios en el momento de ser castigado por el ayudante, uno de los que mas gritaban.

La voz de ¡ahoraa! fué la señal de la sublevación: el ayudante y los capataces pudieron

ganar la puerta y dejar encerrados á los criminales, pero no sin que un capataz recibiera una tremenda puñalada y otra mas leve uno de sus compañeros.

No obstante hallarse encerrados en el patio los confinados en número de unos 300, la sedición no se calmó, y en vano el comandante y el juez, que acudió al momento, les dirigieron sus exortaciones. Los presidiarios habian desempedrado el patio en breves momentos, y armados de piedras, desafiaban á la autoridad, confiando quizá en que llegada la noche entre tanto pudieran realizar su propósito de fugarse.

El conflicto era grave y habria podido serlo mas, si hubiera tomado parte el resto del presidio que ocupaba otro patio y que cuenta doble número de penados que el chico: habia, pues, necesidad urgente de sofocar el alboroto, y cuando se hubo perdido la esperanza de terminarlo pacíficamente, la Guardia civil apeló á la fuerza, resultando desgraciadamente algunos muertos y heridos. Entre tanto el gobernador de la provincia, que acababa de llegar de Aranjuez, marchó inmediatamente al presidio de Alcalá, dictando enérgicas y eficaces disposiciones.

El presidio anoche estaba enteramente tranquilo.

La población que se habia alarmado con la noticia de la intentada sublevación de los presidiarios para escaparse, estaba ya sosegada.

Barcelona 41 mayo.

A la una de la tarde de ayer entraba en las aguas de nuestro puerto el vapor *Madrid* que conducia á los Voluntarios catalanes que hasta ahora, por razon de las honrosas heridas que recibieron en los campos africanos, habian quedado en los hospitales y privados por lo tanto de poder venir á Barcelona con sus demas compañeros. A la hora indicada se dirigia al puerto un numeroso gentío, y varios grupos de cursantes de la Universidad con sus banderas y estandartes, acompañados de dos músicas militares. Al propio tiempo acudieron al desembarcadero llamado del Rey la Exma. Diputación, presidida por el Gobernador interino Sr. Moyano, quien llevaba en su coche al bizarro coronel, comandante de los voluntarios, Sr. Fort, y el Exmo. Ayuntamiento, presidido por el Ilre. Sr. Alcalde Corregidor.

En cuanto atracó el vapor se vió circuido de gran número de botes llenos de personas que deseaban saludar, los primeros, á los valientes recién venidos. Una comisión compuesta de las dos Corporaciones provincial y municipal, del citado Sr. Comandante y de algunos Oficiales de Voluntarios, pasó á bordo del vapor para saludarles y pocos instantes despues, mientras la música del Ayuntamiento tocaba aires patrióticos, ponian pié en tierra, siendo entusiasta y afectuosamente saludados por la multitud, que anhelosa estaba esperando los gloriosos restos de estas esforzadas compañías que acaban de dar á España una grande y brillante idea del valor de los pechos catalanes.

Muchas personas, deudos, parientes y amigos de esos valientes, les saludaban, se arrojaban en sus brazos, y algunas de ellas lloraban de alborozo y de ternura al contemplar, ya en su rostro, ya en su cuerpo, las señales ó las consecuencias del hierro y del plomo enemigo. Entre estos grupos de bravos guerreros, fué saludado con grandes trasportes de entusiasmo y de aprecio el bizarro joven Sr. Serret, que, á impulsos de un noble y patrio ardor, trocó la pluma por la espada; espada que supo esgrimir valientemente. La mayor parte de los Voluntarios desembarcados ostentaban en su pecho diversas cruces y condecoraciones.

A las dos y media de la tarde se ponía en marcha el cortejo de entrada dirigiéndose á las Casas Consistoriales, en cuyo salon de Ciento debia ofrecerse á los Voluntarios un ligero refresco. Las casas de la carrera estaban adornadas con colgaduras y banderas nacionales, y los vecinos arrojaban flores, coronas, ci-

zarros y dulces sobre los Voluntarios. Estos iban en lujosos coches acompañados de los Sres. Concejales y diputados provinciales. En uno de los coches vimos á la Sra. madre del Exmo Sr. Conde de Reus.

Terminado el pequeño obsequio que se hizo á los Voluntarios en las citadas Casas Consistoriales, la comitiva emprendió el paseo por las calles previamente designadas, y en todas ellas fué objeto de apasionadas demostraciones de aplauso, y el vecindario de Barcelona dió cumplidas muestras del vivo interés que le inspiran los vencedores de Africa.

Eran ya las seis de la tarde cuando los recién llegados quedaban reunidos en la fonda de Simon, en donde debía servírseles una excelente comida á la catalana, cuyo arreglo estaba confiado á la entendida direccion del dueño del citado establecimiento. En los pisos primero y segundo habia dispuestas dos mesas capaz cada una de ellas para cincuenta cubiertos.

Felicitemos cordialmente á los bravos Voluntarios que en el dia de ayer llegaron á nuestras playas, y deseamos á los que aun no estén enteramente curados, el pronto y completo restablecimiento de sus gloriosas heridas.

EL CORREO.

Del *Mallorquin* del sábado copiamos lo que sigue:

«Hoy han tenido lugar en la iglesia parroquial de San Jaime las honras fúnebres en sufragio del alma del bizarro cuanto valiente paisano nuestro, el capitán graduado de Coraceros de Borbon D. Miguel Trias y Barbarin, cuyo fallecimiento tuvo lugar en la gran batalla del 23 de marzo en los campos de Africa. Un numeroso y escogido concurso ha asistido á tributar los últimos obsequios al malogrado joven militar que en las precedentes acciones saliera incólume. Veíase entre muchas distinguidas personas de esta capital al Exmo. Sr. Capitan general, acompañado del Exmo. Sr. Mariscal de campo don Victorino Hédiger que tanto se lució en Africa, al Sr. D. Fernando Weyler sub-inspector de sanidad militar, que ejerció sus humanitarias funciones en el primer cuerpo de ejército, y comisiones de los diferentes cuerpos é institutos militares. Nosotros que nos congratuláramos con la amistad del finado, elevarémos nuestras preces al Arbitro supremo para que le conceda la palma de los mártires, así como en la tierra ha merecido el guerrero lauro de los héroes.»

Llegada.—Ayer llegó á esta ciudad un joven mallorquin que ha servido en el batallón de voluntarios catalanes, y que ha sido agraciado con cuatro cruces, tres de ellas pensionadas.

Como lo pide.—Damos las mas expresivas gracias á la autoridad superior militar que accediendo á nuestras indicacion se ha dispuesto que en las tardes de los juéves y domingos las músicas de los cuerpos de esta guarnicion amenicen el paseo del Borne con sus escogidas tocatas. Ahora deseáramos que dichas músicas se situasen en medio de una de las calles laterales del paseo, como antes se acostumbraba, y á fin de que la gente no obstruyese el paso á las personas que pasean, algunos municipales se encargasen de impedir que nadie se detuviese frente á la música en el anden del centro. Tambien esperamos que el Sr. Alcalde se sirva disponerse que se lleven al Borne las sillas de la Misericordia.

Exequias.—Ya se están haciendo los preparativos necesarios para las exequias que costean los alumnos del Instituto en sufragio de las almas de los que han perecido en la gloriosa campaña de Africa. La oracion fúnebre ha sido encargada al ilustrado orador D. Pedro María Colom Pro., que no dudamos hará

brillar en esta ocasion mas que en otra alguna su conocida elocuencia.

Otras.—Despues de acordada esta funcion religiosa por los alumnos del Instituto, los del Seminario conciliar han abierto una suscripcion para que se celebren otras exequias con toda la pompa posible en la Santa Iglesia Catedral. Forman parte de esta suscripcion todos los que han hecho sus estudios en aquel establecimiento desde el año 1847, y se han asociado á ellos con un desprendimiento que les honra en gran manera, muchos Sres. Eclesiásticos estraños á dicha escuela. Es de esperar por lo mismo que esta sea una de las mas brillantes funciones religiosas que habrán tenido lugar en esta capital.

Buena idea.—Segun se nos asegura el comercio de esta ciudad ha acordado, y se han principiado ya los trabajos, cubrir por medio de un toldo todo el muelle desde la Consigna hasta la puerta, para el recibimiento de las tropas. Si como creemos esto se efectua, el muelle quedará convertido en un vasto y anchuroso salon que producirá un magnifico efecto.

Sigue el entusiasmo.—Los Sres. Vocales de la junta de Agricultura han resuelto costear de peculio propio una espléndida iluminacion en la Casa Lonja. Tambien se dice que se correrán dos novillos segun la costumbre de este país y que despues serán regalados á la tropa.

Así, bien!—Se nos asegura que los señores socios del Círculo mallorquin piensan obsequiar con una comida al batallón de Asturias: dicha comida, si como esperamos se obtiene el beneplácito de la autoridad, tendrá lugar en uno los paseos, siguiendo el ejemplo que sobre el particular han dado los casinos de algunas otras capitales.

Ocurrencia feliz.—Los vecinos de la calle que media entre el Borne y el Mercado, colocan en los dos extremos de la misma, segun se nos asegura, dos fuentes de vino para obsequiar á los soldados de Asturias.

Mas sobre lo mismo.—Se está construyendo por cuenta del comercio una magnífica corona de oro que en el momento del desembarque de las tropas será colocada en la bandera del batallón de Asturias.

Otra súplica.—Vemos con gusto que se ha atendido á la súplica del *Mallorquin* relativa á que se colocase un pretil en el lienzo de muralla de la puerta del muelle, en la parte interior de la ciudad. A nuestra vez rogamos al Sr. Administrador del Real Patrimonio se sirva tomar sus medidas para que se eviten las desgracias que ocasionaria el desmenbramiento del enveja-lo del Huerto del Rey, que carece de apoyo en uno de sus extremos.

Horrible desgracia.—Dia de luto y consternacion fué ayer para una honrada familia de esta ciudad. Poco mas de las once de la mañana eran cuando dos hermanos de diferente sexo y ambos solteros enlabaron segun se dice una disputa sobre objetos los mas insignificantes. El varon de trece años hubo de exaltarse de tal modo que con un cuchillo causó á su hermana una herida de cuyas resultas murió al poco tiempo, sin que bastasen los auxilios de dos facultativos que se presentaron en seguida y sin que hubiese tiempo para que la infeliz recibiese la Uncion.

En el mismo instante en que sucedia tan horrible catástrofe, el desdichado padre individuo del cuerpo de vigilancia entraba por la puerta de su casa, y al presenciar tan cruel espectáculo, puede calcularse como quedaria tambien herido por el dolor de una escena tan desgarradora. La infeliz madre de tan desgraciados hijos se hallaba tambien fuera de casa, y á su regreso, un cadáver, un homicida, la Uncion, la justicia y un padre contemplando este cuadro, es lo que se le presentó á la vista. Un gentio numeroso estuvo contemplan-

do por fuera de la casa do todo esto pasaba situada en la calle del *Sindical*, y Dios sabe las consecuencias que seguirán á tan desagradable suceso, que arranca una lagrima de compasion para tan desgraciada familia.

SECCION OFICIAL.

El Sr. Administrador Principal de Hacienda pública de esta Provincia se ha servido señalar el dia 15 de los corrientes y á las doce de su mañana en los estrados de dicha Administracion para la venta en pública subasta de varios efectos embargados por débitos á la contribucion de subsidio, como son: Sombreros y sombrereras de toda clase, gorras, zapatos, ruedas de carro, pipas, ataúdes, pilastres de cama, piezas de Orleans de varias clases, pañuelos de casimir y de capucho, pana bordada para asientos, terciopelo, loza, tinajas, tejas y otros efectos.—Palma 11 de mayo de 1860.—El comisionado de apremio.—Julian Berga.

SECCION COMERCIAL.

Embarcaciones fondeadas en el puerto de Palma.

Dia 12.—De Alicante en 4 dias laud S. Cristóbal, de 68 ton., pat. Pablo Prats, con 6 marineros, 1 pas. y trigo.

De Cullera en 3 dias laud S. Cayetano, de 19 ton., pat. Juan Mas, con 5 mar., arroz y efectos.

De Argel en 3 dias laud S. Antonio, de 33 ton., pat. Miguel Roca, con 6 mar., 1 pas. ganado lanar y vacuno.

De la Habana en 48 dias polacra Aristides, de 186 ton., cap. D. Miguel Palliser, con 12 mar., 2 pas. y azúcar.

Dia 13.—De Cullera en 3 dias laud Providencia, de 57 ton., pat. Pablo Ramon Martí, con 9 mar., 1 pas. y arroz.

De Arenys en 4 dias laud Leonor, de 26 toneladas, pat. Andres Vicente Riera, con 3 marineros, 2 pas. y obra de barro.

De Barcelona en 13 horas vapor Rey D. Jaime 2.º de 332 ton., cap. D. José Miró Granada, con 19 mar., 106 pas. y balija.

De Alicante en 4 dias polacra goleta Virgen del Mar, de 85 ton., pat. Bartolomé Ginard, con 7 mar., trigo y carneros.

De Tarragona en 3 dias polacra goleta Iberia, de 102 ton., pat. Gaspar Masot, con 8 mar., 2 pas. y varios géneros.

De Alicante en 3 dias laud Joven María, de 47 ton., pat. Francisco Felany, con 8 mar., 1 pas. trigo y ganado.

De id. en id. polacra goleta Paulita, de 105 ton., pat. Juan Valent, con 6 mar., trigo y electos.

De Valencia en 3 dias goleta S. Nicolás, de 111 ton., pat. Bernardino Borrás, con 10 mar., atum y electos.

De Cadiz en 10 dias polacra Esperanza, de 194 ton., cap. D. Bartolomé Serra, con 15 mar., 5 pas. cueros y efectos.

De Malta en 17 dias laud S. Antonio, de 73 ton., pat. Francisco Tous, con 7 mar., cueros y efectos.

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DEL DIA DE MAÑANA.

† San Isidro labrador,

patron de Madrid.

Cultos.—Para mañana mártes.—En S. Francisco de Asis tendrá lugar la fiesta que todos los años se celebra en accion de gracias al Todopoderoso por habernos librado del terremoto que se dejó sentir en el año 1851. A las cinco y media se expondrá S. D. M.; á las diez se cantará la misa mayor; á las once habrá la continuacion del mes de mayo y al anochecer despues de repetirse esta devocion se reservará.

En Sta. Clara al anochecer, expuesta Su Divina Majestad, se practicará la devocion que todos los meses se celebra en memoria de la gloriosa asuncion de Ntra. Sra.

Por todo lo que va sin firma.

El Srío. de la redaccion.—Juan Villalonga.

SECCION DE ANUNCIOS.

GRAN RIFA

EXTRAORDINARIA EN FAVOR DEL
BIZARRO EJERCITO EXPEDICIONARIO
DE AFRICA.

La comision de señoras creada en Barcelona al efecto de procurar recursos en beneficio del mismo, acaba de obtener del gobierno de S. M. una señalada muestra de deferencia con la autorizacion que ha recibido por Real orden de 30 de noviembre último publicada en los periódicos de esta capital, para efectuar dicha rifa.

Al solicitarla lo hizo esta comision con el fin de establecer un medio de contribucion voluntario, al alcance de todas las fortunas, de manera que cada cual pueda contribuir con su obolo para un objeto tan patriótico, sin ostentacion, jactancia, odiosidad ni escrúpulo de ninguna especie.

La comision no necesita excitar el entusiasmo del pais porque el objeto es santo y nadie dejará de contribuir en poco ó en mucho para recompensar á tan valerosos soldados, que esponen su existencia para vengar el honor nacional, que derraman su sangre sacrificándola gustosos en aras de la patria, y que dejan tal vez á sus familias desgraciadas, huérfanos y necesitados, al solo amparo de los generosos y caritativos españoles.

BASES Y CONDICIONES DE LA RIFA.

El máximo de billetes será de 300,000 numerados desde el 1 al 300,000.

Cada billete vale **Rs. 4 uno.**

Los premios ó suertes, si se expenden todos los 300,000 billetes, serán:

Primer premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 100,000. Lo ganará el primer número que salga.

200 premios de una bala de cañon de plata, cada uno de valor Rs. 300. Ganará un premio de estos cada uno de los 200 números que salgan despues el primero.

100 premios de objetos varios de productos del pais de valor cada uno proximately Rs. 200. Ganará un premio de estos cada uno de los 100 números que salgan despues de los anteriores.

Ultimo premio.—Una bala de cañon de oro de valor Rs. 20,000. Lo ganará el último número que salga.

Total 302 suertes ó premios.

Estos premios disminuirán en la proporción ó valor correspondiente, si se vendieren menos billetes de los 300,000 que sirven de base á esta Rifa, y en consecuencia solo entrarán en sorteo los billetes que se hubiesen emitido.

El sorteo será luego que se hayan vendido los 300,000 billetes expresados, ó antes si así lo acordare la autoridad superior de la provincia; de todo lo que se dará el oportuno conocimiento al público.

El sorteo se verificará á puerta abierta presidido por la autoridad, y con todas las formalidades y escrupulosidad requeridas.

Se publicarán los números premiados y suertes que les correspondan y dias del pago de los mismos, para el debido conocimiento de los interesados.

A las personas que tomen desde 100 billetes á 300 se les abonará 4 por 100 pagando en el acto su importe; de 301 á 700 el 5 por 100 con id; de 701 en adelante el 6 por 100 con id.

El encargado en esta ciudad D. Pedro Sans y Serra, que ha admitido á tan laudable objeto la espendicion de los billetes de esta rifa, se ha unido con los Sres. Figueras Vilar y Compañía que lo harán sin ninguna clase de retribucion en sus propios establecimientos, de cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 21 y plaza de las Compañías núm. 80.

Agricultura é Industria.

En la fábrica del Gas hay un depósito de alquitran (vernís) y de aguas amoniacaes en venta.

El uso y empleo de estas materias es el siguiente:

1º. El alquitran (vernís) sirve para la pintura de todos los objetos de hierro expuestos al aire y á la humedad, tales como tubos de chimenea, columnas, calderas, etc. como tambien para la conservacion de las maderas que deben estar colocadas bajo la tierra.

2º. Sirve tambien para preservar á los árboles frutales de los insectos, pintando el pié con una faja de un palmo de ancho.

3º. Las aguas amoniacaes saturadas de alquitran sirven para aumentar el valor del estiércol, regando cada 60 palmos cubicos con un quintal de dichas aguas, además de los principios fertilizadores del amóniaco el alquitran destruye el germen de los insectos tan perjudiciales para ciertas cosechas.

El precio del alquitran (vernís) es de 12 reales quintal; el de las aguas armoniacaes 6 rs.

Las personas que deseen adquirir estos productos se servirán acudir á las oficinas de la Sociedad del alumbrado de Gas, Cuesta nueva de Sto. Domingo núm. 76 piso principal desde las diez de la mañana á las dos de la tarde.

Aviso al público.

Bartolomé Pererols, maestro de estuco, á vista del incremento que de cada dia va tomando el ramo de estuco en esta capital ha resuelto ejecutar dicho trabajo desde 2 rs. la vara para arriba á fin de que los Sres. que gusten esfucar fachadas, capillas, salones, escalones, piezas de la casa; puedan hacerlo con la economía posible. Informarán en la chocolateria de Vicente Llorens, plaza nueva, entrando en la calle de San Miguel, esquina al callejon d^e en Rubi.

Al mismo tiempo advierte á los maestros de albañiles que deseen aprender el ramo de estuco y parte del trabajo de escayola se los enseñará con la mejor perfeccion; á fin de que ellos mismos lo puedan hacer con mucha facilidad.

Gran surtido de Estampas.

Mr. Marignac acaba de llegar á esta ciudad con un grande y variado surtido de estampas de todas dimensiones, y otro magnifico de marcos dorados ovalados de todas clases, idem cuadrados, estereóscopos, y grupos, vistas y colecciones de mapas en castellano y espejos de todas dimensiones. Todo se venderá á precios muy equitativos. Se advierte que la tienda de Mr. Marignac ha sido trasladada á la casa de madera, sita en la cuesta de la Pescadería, al lado del Teatro y que permanecerá en esta pocos dias.

Aviso.

En la tienda de Francisco Roca, situada en la Llongeta se ha recibido un gran surtido de lis britos de fumar, de los llamados de nitro y otras clases. Todos son de superior calidad y de lamas acreditadas fábricas de Alcoy, como las a-Ridaura, Botella y demas, cuyos productos ventajosamente conocidos en esta ciudad son aprecedidos como se merece. Así pues, las personas que gusten sortirse, en esta tienda encontrarán las marcas de *El Caballo, La Campana, El Pez, El Barómetro, La Llave del saber, La Palma* y otros. Igualmente se encontrarán cerillas fosfóricas de todas dimensiones á precios equitativos, y un surtido de cofres de diferentes tamaños adecuados para la extraccion de calzado ó otros objetos.

Otro.

Contra el oidium vulgo *senreta* enfermedad de la vid que tantos perjuicios esta causando se conoce como único eficaz remedio la flor de azufre preparada y dada segun conveniente instruccion. De la clase indicada, y la especie de brocha é instruccion se encuentran para la venta en la casa núm. 59 de la manz. 120, calle *dels Llums*, que es la tienda de Vicente Veri situada al lado de la casa del Sr. D. José Miguel Trias; como el remedio debe principiarse cuando principian á brotar las parras se avisa al público para los que gusten aprovecharse del mismo que ha proporcionado grandes ventajas á los cosecheros españoles y extranjeros de todos los paises.

Cocinero.

Un joven de 22 años de edad desearia colocarse en clase de cocinero. En esta imprenta darán razon.

Café del Rincon.

Funcion para hoy lunes: se pondrá en escena la zarzuela en un acto titulada.

Los bandidos en Italia.

El divertido sainete en mallorquin que tantos aplausos ha merecido nuevo y nunca representado en otro teatro ni café; letra de D. A. B. nombrado

Es pastó y es bée.

Editor responsable.—D. Juan Garcia de Paredes.

PALMA.

IMPRESA DE LA V. DE VILLALONGA.

Cerca del Correo.

Juan Villalonga